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INFORME DEL VIAJE DE REPRESENTACIÓN  
22 AL 27 ABRIL 2012 

DESPACHO DE LA CONGRESISTA VERÓNIKA MENDOZA 
 

A continuación se presenta un resumen de las visitas y actividades realizadas durante la 
semana de representación correspondiente al mes de abril. 
 
 
 
 
10:00 am. a 11:30 am. Reunión con Alcalde Graciano Mandura Crispín: 
 
El objetivo central de la reunión era continuar con el diálogo entre autoridades locales, representantes del 
Ministerio de transportes y comunicaciones y de la Empresa Contratista encargada de la construcción de una 
estación de peaje y pesaje en la carretera Interoceánica. Se preveía construir dicha estación en la localidad de  
Ccatccapampa, pero no se contaba con el consentimiento de la comunidad. Estuvieron presentes el Alcalde 
de la Municipalidad Provincial de Quispicanchi-Urcos Graciano Mandura, representantes del Ministerio de 
Transporte, así como representantes de la empresa Concesionaria.  
Esta reunión se realizó en cumplimiento del compromiso asumido por el Vice Ministro de Transportes en la 
reunión sostenida con la Congresista Verónika Mendoza el pasado 19 de abril, para encontrar alternativas 
social y ambientalmente viables que puedan satisfacer a todas las partes involucradas.  
 
11:30 am. a 12:30 pm. Reunión con Regidores de la Municipalidad provincial de Quispicanchis – Urcos: 
Se realizó una reunión con los Regidores de la Provincia de Quispicanchis en donde se dialogó sobre algunos 
problemas sociales existentes en esta provincia, quienes solicitaron apoyo en gestiones que vienen 
desarrollando ante el Ejecutivo como OFECOD, Ministerio de Transporte y Comunicaciones, Ministerio de 
Energía y Minas y el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo. El despacho de la Congresista Verónika 
Mendoza Frisch se comprometió en apoyar estas gestiones en dichos organismos y facilitar reuniones con 
sectores del ejecutivo y las autoridades de Quispicanchis.  
 
12:30 a 5:00 pm. Inspección de posibles alternativas de estación de  peaje y pesaje. 
Se visitó los sitios considerados como alternativas donde podría ubicarse la  estación de peaje y pesaje. La 
visita se realizó con el alcalde provincial y regidores de Quispicanchis, así como con el Alcalde distrital de 
Ocongate, Armando Quispe Qquenaya, regidores y representantes de la empresa Concesionaria, así como 
con representantes del Ministerio de transportes y comunicaciones.  Se visitó la localidad de Ccatccapampa, 
lugar donde originalmente estaba planificada la estación, como también las posibles alternativas ubicadas en 
el km 61, en el Distritito de Ocongate y en el km 91, en el distrito de Marcapata. El funcionario del Ministerio de 
Transporte y Comunicaciones y los concesionarios mencionaron que en caso el peaje se establezca en la 
comunidad de Ccatccapampa se daría la  alternativa de una “tarifa social”, asegurando que esta modalidad 
funciona en otras zona del país. Asimismo se comprometieron a presentar un estudio preliminar a fines de 
mayo, en donde se evalúe ambiental y socialmente la viabilidad de las alternativas.  
 
 
 
6:00 pm.  Dirección Regional de Cultura.  
En está reunión se dialogó con el Antropólogo David Ugarte Director Regional de Cultura del Cusco, sobre la 
agenda vinculada a la cultura y al patrimonio cultural en el cusco. La congresista manifestó su preocupación 
por las denuncias de malos manejos en el Cosituc y la falta de claridad sobre la naturaleza jurídica del mismo. 

LUNES 23 DE ABRIL: VISITA A MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE QUISPICANCHIS, URCOS Y OCONGATE.   

 

MARTES 24 DE ABRIL   
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El Director informó la decisión del Directorio de COSITUC de formar una Comisión que elabore una propuesta 
que dé solución a los problemas que viene atravesando esta entidad, así como los avances en la Unidad de 
Gestión de  Machupicchu y la próxima visita de funcionarios de UNESCO al Cusco. También se dialogó sobre 
la propuesta de la Dirección Regional del Proyecto de Museo Tahuantinsuyo, que está en fase de formulación 
y que sería un significativo aporte a la difusión y conocimiento de nuestra cultura ancestral, proyecto que la 
congresista Mendoza se comprometió a apoyar.  
  
 
 
Reunión con instituciones Aporvidha y Vicaria de Solidaridad. 
Reunión con la Señora Iskra Chávez (Aporvidha) y el Señor Jaime Borda (Vicaría de la Solidaridad) con el fin 
de  
 
10.00 am Reunión con Aporvidha y la Vicaria de Sicuani. 
Se realizó una reunión con representantes de las organizaciones no gubernamentales Aporvidha y la Vicaría 
de la Solidaridad, para coordinar la promoción de actividades conjuntas. En esta cita se acordó la realización 
de un evento que abra un espacio de diálogo académico y jurídico sobre los derechos de los pueblos 
originarios, la consulta previa y el desarrollo regional. La fecha propuesta es 29 de mayo del 2,011. En este 
evento estarían presentes representantes de la OIT, especialistas en Derecho Indígena y Consulta Previa, así 
como también  participaran como panelistas representantes de organizaciones y comunidades indígenas del 
Cusco.  
 
 
 
 
10:00 am. Reunión con el  Centro Regional para la Salvaguardia del Patrimonio del Patrimonio Cultural 
Inmaterial para de América Latina   (CRESPIAL) sede Cusco.  
En esta reunión se dialogó con Fernando Villafuerte Medina, Silvia Martínez,  Marcela García—Blázquez, 
funcionarios de CRESPIAL, institución dedicada a la identificación, valoración y difusión de la cultura viva. Se 
acordó promover la aprobación en el Congreso de la República la adenda pendiente que modifica el texto 
contenido en el acuerdo 12 del Acuerdo entre la UNESCO y el Gobierno de la República del Peruano, 
necesario para el funcionamiento regular de esta institución. Adenda además que ha sido acordada entre 
UNESCO y el Gobierno Peruano, siendo el Ministerio de Relaciones Exteriores el encargado en presentar al 
Congreso de la República para su aprobación respectiva. Con ello se aseguraría el compromiso del Estado 
Peruano con UNESCO y la comunidad internacional de promover la preservación y el fortalecimiento del 
patrimonio cultural vivo existente en el país y particularmente en la región del Cusco.  
 
5: 00 pm.- 7:30  Reunión con el Rector y autoridades de la UNSAAC. 
En la reunión con la Congresista Mendoza y el Rector de la Universidad San Antonio de Abad del Cusco, el 
Dr. Germán Zecenarro Madueño y otras autoridades de la Universidad, se trató como tema de agenda la 
reciente medida de fuerza tomada por el sindicato de profesores y de las posibles soluciones a estos 
reclamos. En ese sentido, las autoridades universitarias informaron que se estaba coordinando con el 
Ministerio de Economía y Finanzas la inclusión en un crédito suplementario que permita a la Universidad el 
pago de la deuda existente con los docentes por los asensos realizados en el año, que es motivo de la 
paralización. El despacho de la Congresista Verónika Mendoza se comprometió a acompañar y respaldar las 
gestiones que se realicen en dicho Ministerio, con el fin de resolver este urgente problema.   
 
7:40 pm Reunión con la Coordinadora de Juntas Vecinales del Casco Monumental. 

JUEVES  26 DE ABRIL   

 

MIÉRCOLES 25 DE ABRIL   
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La reunión se llevó a cabo con los dirigentes de la Coordinadora de las Juntas Vecinales del Casco 
Monumental, entre los que se encontraba el Sr. Juan Bocangel, quienes expresaron su preocupación por el 
estado del patrimonio monumental de la ciudad, específicamente del Centro Histórico de la ciudad del Cusco. 
Demandaron también una mayor fiscalización por parte de las distintas instancias del Estado. Asimismo 
informaron que han venido presentando propuestas e iniciativas frente a problemas como la gestión del centro 
histórico, el hacinamiento urbano, la prevención a zonas vulnerables o zonas de riesgo, e intervención en las 
cuencas de los ríos Saphy y Sapantiana.    
 
 
 
 
9:00 am. Reunión con la junta directiva de la FARTAC. 
Se hicieron coordinaciones con el Presidente, Sr. Samuel Acero Hurtado, y otros miembros de la Junta 
Directiva del Gremio Agrario y Campesino FARTAC,  para invitarlos a participar en el evento a realizarse el 29 
de mayo en la ciudad del Cusco, sobre derechos indígenas consulta previa y desarrollo regional. Ante ello los 
dirigentes manifestaron su interés y apoyo a la apertura de espacios de diálogo sobre estos y otros temas 
vinculados a los pueblos y comunidades indígenas.  
 
3:00 pm. Entrega del informe de PCM sobre situación en Chumbivilcas.  
Se estuvo a la espera de la presentación del informe de Monitoreo Ambiental en la cuenca del río Molino sobre 
los impactos que estaría generando la empresa minera ANABI SAC. Esta reunión originalmente había sido 
programada para el miércoles 25 en Chumbivilcas, con la presencia de las autoridades de la zona y 
representantes de la comunidad, así como los funcionarios de la Comisión Multisectorial del ejecutivo. 
Finalmente el Ejecutivo decidió trasladar la reunión a la ciudad del Cusco el viernes 27 en la sede del 
Gobierno Regional, la que no contó con la presencia de las comunidades y autoridades de Chumbivilcas, pero 
sí con la de los funcionarios del ministerio del Ministerio del Interior, Agricultura, la Presidencia del Consejo de 
Ministros y la Defensoría del Pueblo, quienes en conferencia de prensa informaron sobre la distribución de 
dicho informe a los alcaldes, congresistas y otras autoridades. 
  

VIERNES 27 DE ABRIL   

 


